

Antrag öffentlich	Datum 29.04.2004	Nummer A0074/04
Absender PDS-Fraktion im Magdeburger Stadtrat		
Adressat Vorsitzender des Stadtrates Herrn Heintl		
Gremium Stadtrat	Sitzungstermin 13.05.2004	
Kurztitel Bildung von Beiräten in Stadtumbaugebieten		

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Zur Verbesserung von Bürgerbeteiligung, Öffentlichkeitsarbeit und Koordinierung der Aktivitäten im Rahmen des Stadtumbaus sind Beiräte für integrierte Stadtentwicklung zu bilden.
Der Stadtrat empfiehlt dem Oberbürgermeister, je Stadtumbaugebiet einen Beirat zu benennen. Dieser sollte eine Größe von 15 Personen nicht überschreiten.
2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt eine Drucksache zu erarbeiten (III. Quartal 2004), in der die Befugnisse sowie die Zusammensetzung und Bildung der Beiräte für integrierte Stadtentwicklung beschrieben werden.
In den Beiräten sollen neben Vertretern aus Vereinen, Verbänden und der Bürgerschaft auch Vertreter aus Wirtschaft und Wissenschaft sowie Mitglieder des Stadtrates mitarbeiten.

Um Überweisung in den Ausschuss StBV wird gebeten.

Begründung:

Nach dem Vorbild der Bürgerinitiative Olvenstedt haben sich in vielen Stadtteilen Initiativen herausgebildet, die sich in unterschiedlicher Form in den Prozess des Stadtumbaus in ihrem Wohnquartier/Stadtteil einsetzen. Dieses Bürgerengagement hat dazu beigetragen, dass beabsichtigte Umbaumaßnahmen im Vorfeld mit der Bürgerschaft erörtert, örtliche Gegebenheiten besser berücksichtigt und die Akzeptanz der Maßnahmen durch die Bürger verbessert wurde.

Dieses Engagement ist auch an Grenzen gestoßen. Dies betrifft die Verbindlichkeit der Abstimmungen, die politische, mediale und wissenschaftliche Unterstützung, die

Zusammenarbeit mit den städtischen Ämtern sowie die Koordinierung von Maßnahmen und das Fördern des Konsenses zwischen den verschiedenen Interessen der einzelnen Akteure. Da der Stadtumbau ein langfristiger Prozess ist und die Lebensqualität der Bürger nachhaltig beeinflusst, ist die Einbeziehung und Vernetzung der einzelnen Akteure zwingend erforderlich.

Hans-Werner Brüning
Fraktionsvorsitzender